

OCTAVIO BOFILL GENZSCH

SOCIO BOFILL MIR ABOGADOS / ACADÉMICO EN LA
FACULTAD DE DERECHO DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE /
ÁRBITRO CAM SANTIAGO / PANEL DE CONCESIONES MOP

" Me atrevo a dejar por escrito que habernos sentado a pensar en la felicidad y el sentido de pertenencia de nuestro equipo, ha cambiado profundamente el rumbo de nuestro proyecto."

AFICIONES PERSONALES:
GOLF, PESCA CON MOSCA,
PATAGONIA, LECTURA, MÚSICA
CLÁSICA.

¿QUÉ PIENSA SOBRE LA FELICIDAD EN EL MUNDO LEGAL?

La felicidad ha estado relegada en nuestro quehacer. Entre varios factores, y sobre todo por los grandes desafíos que trajo la pandemia en la forma de trabajar, ha ido acercándose a la posición en la que siempre debió estar: como una prioridad.

Esto no significa que antes no experimentáramos la felicidad, pero quizás, no éramos tan conscientes de la importancia de buscarla, cuidarla y de hacerla un valor integral en nuestra actividad. Dado que nuestro trabajo es esencialmente resolver problemas y estamos sujetos a mucha presión, plazos y jornadas extenuantes, a veces cuesta salir de esta sintonía, y eso, a todos nos ha pasado factura en algún momento.

En pocas palabras, ¿qué es la felicidad en nuestro rubro? En esta etapa de mi carrera y con la perspectiva que me han dado estos más de 30 años como abogado, es lograr el equilibrio entre la vida personal y laboral. No es trabajar más o menos, es trabajar mejor, permitirse una mayor independencia entre el resultado laboral y la estabilidad emocional. Es trabajar en un ambiente de confianza, que promueva el respeto, el buen trato, el reconocimiento, el compañerismo y cualquier otro valor que enriquezca la calidad de, en este caso, nuestro estudio. No es exigir menos, es capacitar para exigir y exigirse. Es cultivar relaciones laborales saludables.

Es inevitable cometer errores en algún momento, no por nada estamos reflexionando sobre la posibilidad de encontrar felicidad entre los abogados. Sobre este punto, creo que es importante la humildad para reconocer nuestros errores, admitir cuando nos hemos excedido y pedir disculpas. Además, debemos ser capaces de perdonar porque sin esto es difícil avanzar en cultivar un entorno más positivo y constructivo en nuestra profesión.

Estudios: Abogado Universidad Católica de Valparaíso.

Reconocimientos:

- Chambers and Partners en Corporativo/M&A, Bancario y Financiero y Mercado de Capitales.
- The Legal 500 en Corporativo/M&A, Bancario y Financiero y en Reorganización e Insolvencia.
- Incluido en el *Private Practice Powerlist 2024 M&A*, Latin America de The Legal 500.

Libros y/o publicaciones:

- Análisis y Comentarios a la Reforma al Régimen Concursal Chileno (Boletín 8324-03). Publicación conjunta con Ignacio Araya P. Publicado en la "Revista de Derecho, Escuela de Postgrado N° 4", 2013, editada por la Escuela de Postgrado de la F. de Derecho de la Universidad de Chile y por Legal Publishing Thomson Reuters Chile. Difusión universitaria.

- Revista Estudios de Derecho Comercial, III Jornadas Chilenas de Derecho Comercial, publicada por el Departamento de Derecho Comercial de la F. de Derecho de la Universidad de Chile, 2013, artículo "Algunas Reflexiones sobre el nuevo Reglamento de la Ley de Sociedades Anónimas". Difusión universitaria.
- Revista Jornadas Chileno - Uruguayas de Derecho Comercial, 2011, publicada por el Departamento de Derecho Comercial de la F. de Derecho de la Universidad de Chile, artículo "Reflexiones acerca del capital en las Sociedades Anónimas chilenas". Difusión Universitaria.

¿CÓMO SE PUEDE ENCONTRAR LA FELICIDAD EN UN ÁMBITO PROFESIONAL EXIGENTE?

Se me ocurren muchas formas, como cuando a través de nuestro trabajo logramos sacar adelante un desafío mayor, sea inesperado o muy esperado. He sido testigo de cómo, trabajando en equipo, hemos llegado hasta la euforia. Después recordamos esas anécdotas felices y, muchas veces, hasta nos sirven para renovar fuerzas cuando las cosas se ponen difíciles.

Hay situaciones más emocionales, como los casos de nuestros clientes que nos acompañan desde el día uno, con quienes hemos crecido y desarrollado. También están aquellos que nos eligieron en momentos cruciales, marcando tanto su historia como la nuestra. Estos recorridos generan lazos, amistad y también traen felicidad.

El desafío intelectual y participar de asesorías de trascendencia son fuentes inagotables de orgullo y felicidad. Tanto el recorrido como la consecución de la meta y la solución mantienen vivo el sentimiento. Que el fruto de tu trabajo sea capaz de generar valor para un cliente, para el equipo, para un amigo o para el país, sin duda es algo que te puede sacar una sonrisa.

Nosotros entendimos que la optimización de nuestros procesos para atraer y retener al mejor talento disponible implicaba potenciar la experiencia en el entorno laboral. Desde cuestiones tan cotidianas como celebrar los cumpleaños, hasta otras mucho más trascendentales como dedicar horas, visión a largo plazo y convicción para repensar nuestra estructura como equipo, promoviendo liderazgos en distintas etapas, sustentabilidad y valorando los talentos más allá de lo legal. Además, remodelamos nuestras oficinas con la idea de convertirlas en espacios para compartir, transmitir conocimiento y hasta desconectarse cuando es necesario.

Me atrevo a dejar por escrito que habernos sentado a pensar en la felicidad y el sentido de pertenencia de nuestro equipo, ha cambiado profundamente el rumbo de nuestro proyecto. La buena energía es palpable; nuestros abogados lo expresan de distintas formas, y estamos muy agradecidos porque esto solo se logra con el compromiso de todos quienes formamos parte de esto.

No puedo dejar de mencionar que la industria legal no la componemos solo los abogados. Este reconocimiento del valor de la profesionalización y la búsqueda deliberada de consolidar un equipo administrativo de primer nivel nos permite optimizar nuestro trabajo y, con ello, agilizar nuestros procesos. Los requerimientos y desafíos del equipo legal en este sentido son atendidos con eficiencia y calidad, lo que crea un círculo virtuoso que nos provee de mayor tranquilidad.

¿TE CONSIDERAS FELIZ? ¿PORQUÉ?

Sí, soy feliz y, además, muy agradecido. Creo que lo uno no puede ir sin lo otro. Ser feliz es mucho más difícil que hablar de felicidad, es incluso un privilegio. Esto, porque la felicidad no solo depende de uno mismo. Hay quienes sufren, quienes no pueden alcanzar la plenitud por muchos motivos, por eso soy agradecido de mi felicidad.

Mi familia es mi mayor fuente de felicidad. A mi señora, mi compañera de vida, le agradezco por toda la felicidad y el amor que me ha brindado. Supongo que, como a cualquier papá, me reconforta

ver a mis hijos bien, felices, alcanzando sus metas y construyendo sus sueños. Recientemente me convertí en abuelo por primera vez, y la llegada de esta nueva vida me conmueve.

Hago el mejor balance de haberme rodeado de tantas personas increíbles a lo largo de estos años, tanto en lo personal como en lo laboral. Quisiera evitar menciones personales porque el espacio es acotado, pero no puedo dejar de nombrar mi felicidad por los más de 30 años trabajando en conjunto con mi socio, Pablo Mir. Junto a él empezamos nuestro Estudio hace ya tantos años, y nuestra amistad, confianza y admiración mutua, solo han crecido con el tiempo.

Ser testigo de los viajes personales y profesionales de las personas que son o han sido parte de mi vida y de nuestro trabajo es algo que agradezco profundamente. El compromiso y las horas que hemos compartido, inevitablemente han generado lazos, en muchos casos, más allá de lo profesional. Siento un gran cariño y mucho orgullo de ver a estas personas cumplir sus metas, formar sus familias o encontrar la felicidad en lo que sea que elijan.

Los abogados, lamentablemente conocidos por nuestra seriedad y hasta por gruñones, ¿podemos ser felices y hacer felices a otros? Sí, en diversas etapas y de distintas formas, pero la felicidad existe en nuestro entorno. Es responsabilidad de todos quienes formamos parte de esto, cuidarla, promoverla y compartirla e ir dejando atrás estos prejuicios.

